



Les photos chocs arrivent sur les paquets de cigarettes

Rubrique : actualités - Date : mardi 26 octobre 2004

L'AFP qui signale que « la commission européenne a dévoilé vendredi les photos que les Etats membres devraient bientôt pouvoir imposer sur les paquets de cigarettes », précise qu'une fois que « la liste de 42 photos retenues aura définitivement été validée par Bruxelles, les Etats membres pourront, s'ils le souhaitent, obliger les cigarettiers à ajouter ces images dissuasives aux textes déjà obligatoires sur tous les paquets vendus dans l'Union Européenne ».

Sous le titre « Bruxelles poursuit son combat contre le tabagisme », le quotidien Les Echos évoque quelques-unes des 42 images chocs sélectionnées par la Commission : « un cadavre dans une morgue, une bouche humaine rongée par des goudrons, une gorge gangrenée par une tumeur géante, une pomme craquelée comme l'est une peau agressée par la fumée ». Précisant que l'Irlande et la Belgique ont déjà fait savoir qu'elles comptaient recourir à ces images dès l'année prochaine, le journal indique que « les autres Etats membres sont libres de ne pas les imposer, mais qu'ils ne peuvent interdire ou limiter l'importation de cigarettes en provenance de pays qui les utilisent, au nom des principes qui régissent le marché ». En réponse « à ceux que le réalisme cru des images retenues pourraient choquer », David Byrne, commissaire européen en charge de la Santé et de la Protection des consommateurs, a répondu hier : « J'assume pleinement la totalité des illustrations que nous utilisons. Le vrai visage du tabagisme est la maladie, la mort et l'horreur, et non la séduction et le chic que les pourvoyeurs de l'industrie du tabac essaient de nous dépeindre ». Le quotidien signale par ailleurs que pour « ôter au tabac le « glamour » que veulent lui conférer les grands groupes du tabac, la Commission européenne a aussi annoncé hier le lancement d'une campagne médiatique de 72 millions d'euros ».

Sous le titre « paquet de clopes choc » Libération évoque la photo qui représente « un couple au lit et se tournant le dos » avec cette légende « fumer peut rendre impuissant » et « dans le même registre » la photo « d'une cigarette tout en courbe, en pleine débandade ».